

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 mañana.

CORREO DE AYER.

MADRID 26 DE AGOSTO DE 1870.

Ayer circuló el rumor en esta capital de que el Papa pensaba levantar la excomunion al rey Victor Manuel.

Aunque no crea un periódico enteramente desprovista de fundamento la anterior noticia, hace constar que no ha sido confirmada oficialmente.

Ayer llegó á Vitoria el conde de Cheste, é inmediatamente se presentó al capitán general del distrito, á quien manifestó que desde luego se acogia á la amnistia que acababa de publicarse.

Hoy ha llamado poderosamente la atencion en Madrid el siguiente párrafo de un periódico de París:

«En los círculos políticos y diplomáticos se viene sosteniendo con grande insistencia que el señor Olózaga ha manifestado al ministro de Negocios extranjeros su esperaza de conseguir en un plazo breve la alianza del gobierno español y aun se añade que para el caso de esta alianza, entrarian á formar parte del gobierno algunos individuos de la fraccion unionista que parece estrechan sus relaciones con el mariscal Prim.»

Basta fijarse en la índole de la noticia y en su forma para saber el crédito que merece.

El Cronista de New-York inserta los siguientes despachos telegráficos de Cuba:

«Habana 5 de agosto.—Los casos de cólera han aumentado: ha llegado á haber 30 en un dia.

Ha llegado á Nuevitás el vapor *Lilian* comprado en Nassau.

Los comerciantes de la Habana han recibido órden de no embarcar efectos en buques alemanes.

Leemos en *El País* lo siguiente:

«Tenemos entendido que en la necesidad de reunir fondos en esta capital, y en la imposibilidad de sacar numerario de las provincias por cuanto la recaudacion de contribuciones no ha empezado á verificarse, se ha adoptado el medio de giros contra aquellas á treinta y sesenta dias fecha, imposibilitando á las tesorerías de hacer pago alguno, pues se han espedido órdenes para que con preferencia á toda obligacion satisfagan el importe de las letras; resultando de ello el encontrarse las provincias en la situacion mas angustiosa.

Además, como dichos giros no se hacen sin quebranto, pues son anticipos hechos para reintegrarse despues de algun tiempo, de aquí el que á los perjuicios indicados se añada el de gravarse al Tesoro en cantidad no insignificante con las anunciadas operaciones.

Comprendemos la necesidad de que en Madrid no falten fondos; pero al ver que se obtienen á costa de las provincias y con sensibles perjuicios para el Tesoro, deploramos que estas consideracio-

nes no se estimen bastante para detenerse en un camino que tantos sacrificios cuesta, y cuyas consecuencias pueden originar serios conflictos en algunas localidades, donde ya la falta de numerario, ya el no satisfacer obligaciones sagradas y respetables, produce un mal estar y un disgusto que debiera evitarse por cuantos medios sea dable emplear al efecto.»

Leemos en *La Discusion* que el conde de Eu, casado con la princesa imperial, debe de haber salido ya para Europa. Atribúyese esta repentina marcha á serias desavenencias que han mediado entre el emperador y su yerno, con motivo de las pretensiones manifestadas por alguno de ellos (no sabemos cual de los dos) á la corona de España.

Otros dicen que la causa que impele al joven Orleans á dejar el suelo brasileño es su genio guerrero, escitado por el deseo de presenciar los acontecimientos de la terrible guerra empeñada en el centro de la Europa.

Doña Isabel de Borbon ha ofrecido y ha sido aceptada su oferta, para ambulancia de heridos, toda la planta baja de su palacio Basilewsky.

De *La Correspondencia de España*:

En vista de la actitud de los carlistas, el gobierno ha tomado varias disposiciones para asegurar el órden.

Despues de la anterior noticia, publica hoy un periódico lo siguiente:

«Parece que el gobierno ha recibido parte de que 300 carlistas se hallan en la frontera del otro lado de Irun, preparados á entrar en España, combinando su incursion con la que ha aparecido en Navarra.»

De *El Imparcial*:

«A consecuencia de la perturbacion que en los actuales ayuntamientos habia ya ocasionado el planteamiento de la nueva ley municipal, promulgada el dia 20, parece que el Consejo de ministros se ocupó ayer de esta cuestion y acordó que mientras las corporaciones populares no sean elegidas con arreglo á las leyes votadas por las Cortes Constituyentes, las diputaciones y ayuntamientos seguirán rigiéndose por la antigua ley.»

En el Ministerio de la Gobernacion se están realizando los trabajos para llevar á efecto la nueva division territorial, en armonía con la ley electoral últimamente aprobada por las Cortes.

D. Carlos de Borbon, que habia desaparecido de Suiza, se halla en la frontera franco-española, segun dice un periódico, acompañado de algunos personajes importantes del partido.

La *Epoca* da la noticia siguiente:

«Hoy se ha dicho que los carlistas se agitan; que han encontrado algunos recursos, adquirido algu-

nas armas, y que en la frontera del Norte se habian visto grupos dispuestos á entrar en són de guerra.

La Iberia y otros periódicos confirman la noticia de que los carlistas se ponen en movimiento, añadiendo que se han reunido unos 300 en los montes de Viriatu con objeto de penetrar en la provincia de Navarra. Se presume que se está preparando otra partida con el mismo objeto. *La Iberia* dice que las autoridades tienen perfecto conocimiento de cuanto sucede, y están dispuestos á escarmentarlos.

Dice el *Diario de Langres* que la guarnicion de Toul, compuesta de 5,000 guardias móviles y de la Guardia nacional, ha causado á los prusianos una pérdida de 7,000 hombres, al paso que aquellas fuerzas solo han perdido 10. En una salida hecha por la guardia móvil se apoderaron de dos cañones del enemigo que entraron en triunfo en la poblacion.

Dice un periódico de Paris que han llegado allí dos kabilas para ofrecer al gobierno 50,000 ginetes de las kabilas argelinas que tomen parte en la guerra.

Estos caids han sido objeto de las mayores atenciones, tanto por parte del conde de Palikao como por la del gobernador de Paris, general Trochu.

Desde que empezó la guerra se han botado al agua en los astilleros franceses 72 cañoneras.

Los diputados Granier de Cassagnac y Dugné de la Fanconnerie estuvieron el viénes último en el campamento de Chalons con el objeto de manifestar al emperador que la proclama del general Trochu habia disgustado profundamente á ciertas personas, y que juzgaban urgente su relevo del cargo de gobernador de Paris.

El gobierno ha determinado poner sobre las armas 10,000 hombres de la primera reserva. Esto ha hecho creer á algunos que se proponia imitar la conducta seguida en otras potencias en hacer armamentos para el caso de que la guerra se hiciese europea, pero no es así.

El llamamiento de los 10,000 hombres reconoce por única causa la de no debilitar la fuerza numérica de los batallones, por el envío á Cuba de los 8,000 soldados durante los meses de setiembre y octubre, que se sacarán voluntarios de las filas del ejército.

IDEM 27.

Escriben del campamento de Mourmelon á *El Gaulois*, que Metz está completamente aislada y entregada por el momento á sus solos medios de defensa, que son muy fuertes y completos.

La Iberia de hoy dice con referencia, no sabemos á que telegramas, porque en ninguna parte los hemos visto, que la situacion del ejército fran-

cés era desesperada en Metz, y se creía en una capitulación inmediata.

Las fuerzas que sitian á Toul, en vista de la vigorosa defensa de la plaza, parecen renunciar al sitio y dispónense á emprender su marcha hacia el Marne. Algunos exploradores prusianos que cortaban el ferro-carril entre Mezieres y Montmedy han sido rechazados por los francos tiradores, quedando restablecida la vía poco despues.

Al mismo tiempo que el número considerable de muertos que han quedado insepultos en los campos de batalla de Francia amenaza á una parte de la Europa occidental con una peste inminente, parece asombrar por Oriente un azote no menos terrible.

La *Correspondencia General Austriaca* dice que á consecuencia de haberse presentado el cólera en Rusia meridional, ha quedado interrumpida su comunicacion directa con aquella comarca, lo mismo por la parte de la Sociedad austriaca de ferro-carriles del Estado, que por la de la Sociedad danubiana de navegacion por vapor. No se espiden ya billetes de viage para mas allá de Galatz.

Le *Gaulois* de Paris dice que hasta las siete de la tarde del 23 no se habia recibido noticia alguna del cuerpo de ejército del mariscal Bazaine, y solo sí un despacho de este, en que pide al pueblo parisiense un poco de paciencia, añadiendo que su posicion era muy fuerte. El movimiento de avance de las tropas prusianas se creia detenido, y se esperaba que estuviese próximo el momento de una accion decisiva. *Le Gaulois* observa que en las circunstancias actuales es necesario el silencio mas absoluto.

Un periódico holandés, el *Tyd*, anuncia que los pueblos prusianos fronterizos á Holanda están literalmente atestados de heridos, que el gobierno ha enviado á sus respectivas familias por no poder colocar en los hospitales y ambulancias, recargados con exceso de enfermos y de heridos. Esta determinacion ha dado lugar á muy tristes episodios.

Del *Imparcial* del 27:

Ha llegado á Lóndres Mr. Jefferson Davis, presidente que fué de la república sud-americana.

ESTRANGERO.

Paris 25.—No se confirma oficialmente la noticia que dió *El Figaro* sobre la victoria alcanzada contra el príncipe Federico Carlos.

Han aparecido en Chalons exploradores prusianos.

Lóndres 25.—Al señor ministro de Estado.—El combate empeñado por la artillería de sitiadores y sitiados de Strasburgo duró todo el día del miércoles hasta el siguiente por la mañana. Parte de la ciudadela y todo el arsenal de Trints ardia por diferentes sitios, así como tambien las villas de Degats y Kehl.

Lóndres 25.—Oficial.—Los cuarteles generales prusianos se han trasladado á Bar-le-Duc.

1 cuerpo 1.º y 2.º del ejército observan á Bazaine. El resto marcha resueltamente hácia Paris.

Paris 25.—No hay operaciones en fondos españoles.

Asegurase que el representante de Bélgica en Paris ha desmentido la noticia relativa á haber sido conducidos por Bélgica los heridos prusianos.

Bruselas.—El ministro de España al de Estado: «Interpelado hoy en la Cámara de los representantes el ministro de Negocios extranjeros sobre supuestas violaciones de la neutralidad belga, ha contestado que ni ha habido coaliciones entre las tropas prusianas y belgas ni ninguna fuerza extranjera ha entrado en Bélgica, ni se ha autorizado á atravesar el territorio á los heridos prusianos; que lo ocurrido es como sigue: que el representante de la Confederacion de la Alemania del Norte, añadió el ministro de Negocios extranjeros, tambien ha preguntado si el gobierno belga tendria inconveniente en permitir el pase por nuestro territorio á los heridos franceses y prusianos, tan numerosos y aglomerados que podian causar una epidemia, que deseaba servirse de nuestro territorio para dirigir sus heridos hacia Aix la Chapelle, donde las ambulancias estaban preparadas, y le he contestado que me parecia que no habria inconveniente en permitirlo, pero debia antes de tomar una decision, dirigirme al gobierno francés, para ver si queria aceptar las mismas ofertas.

He declarado á Mr. Le Blanc que si no habia oposicion de parte del otro beligerante, no veia ninguna dificultad en asentir á su demanda. Pero el gobierno francés ha sido de otro parecer; nos ha hecho notificar que consideraria el transito de los heridos prusianos como una violacion de nuestro territorio.

En vista de esta declaracion oficial del gobierno francés, no me es posible proseguir en la idea primitivamente indicada. Ningun convoy de heridos prusianos ha pasado por Bélgica.»

Paris 26.—Dicese que las pérdidas de los prusianos ascienden á mas de 150,000 (así dice el parte) entre muertos y heridos, sin contar la batalla del 18.

Bruselas 27 (á las once y 10 de la noche).—Madrid id. (á las diez y 20 de la mañana).—Via Cabo.—El ministro de España al señor ministro de Estado:

«Acaba de recibirse el siguiente telegrama:

Berlin 26.—La «Gazette de la Croix» anuncia que además de los tres ejércitos existentes se formará otro al mando del príncipe real de Sajonia.

Dicho ejército está destinado á maniobrar en union con el del príncipe de Prusia, en direccion á Paris.

Paris 26.—Phalsburgo continúa defendiéndose con heroismo. La Iglesia y cincuenta y una casa han sido quemadas por la artillería prusiana.

El enemigo, en una primera tentativa de asalto, ha perdido 500 hombres, y en una segunda 1.000.

La ciudad tiene provisiones y ha rehusado las ofertas de suministros que le han sido hechas. A la cuarta vez de habersele comunicado la rendicion, el comandante ha contestado: que no recibiria mas parlamentarios, y que si los prusianos llegaban á las fortificaciones las haria saltar antes que entregar la plaza.

Parece que no reina la mejor armonía entre las tropas prusianas y las de Baviera y Wurtemberg; se han visto obligados á separarlos en sus campamentos á fin de evitar las riñas que siempre están á punto de estallar.

De *La Discusion*:

Paris 25 (á las ocho de la noche).—Oficial.—Fuertes destacamentos de caballería prusiana han ocupado Doulevant (Alta Marne) y las cercanías;

150 ginetes han venido ayer á Chalons y han vuelto á marchar precipitadamente.

En San Remy (Marne) hay coraceros acampados.—Una proclama del general Trochu manda expulsar de Paris todos los individuos desprovistos de medios de existencia ó pudiendo poner trabas á las medidas de defensa.

El prefecto de Nancy ha sido destituido.

Asegúrase que la comision del Cuerpo legislativo propondrá llamar al ejército á todos los hombres de 20 á 25 años indistintamente.

El Cuerpo legislativo ha desechado la proposicion del Sr. Julio Ferry sobre la fabricacion de armas de guerra. Despues se ha reunido en sesion secreta para examinar las cuestiones relativas á la situacion de Paris.

La *Gaceta* de hoy (26) publica los siguientes partes:

«Despacho telegrafico comunicado por el señor ministro de la Confederacion de la Alemania del Norte.

Berlin 24 de agosto, (á las nueve; recibido en Madrid el 25 á las once y ocho minutos).—Via Cabo.—Al señor ministro de la Confederacion de la Alemania del Norte.—Madrid:

«Oficial.—Bar-le-Duc 24 de agosto, (á las nueve de la noche).—Chalons ha sido evacuado por el enemigo. Las avanzadas de nuestras columnas están mas allá de Chalons. El ejército continua avanzando.—El ministro de Negocios Extranjeros.»

Berlin 25 (á las once y treinta minutos de la mañana; recibido en Madrid á las cinco y veintiseis minutos de la tarde).—Al Excelentísimo señor ministro de Estado:

«Despacho oficial.—El ejército francés ha evacuado á Chalons, cuya poblacion han dejado atrás nuestras avanzadas. El ejército prusiano sigue avanzando.—(Firmado).—Podbielski.»

No es cierto que esté herido el príncipe Federico Carlos.

Paris 25 (á las siete y treinta y cinco minutos de la noche; recibido en Madrid á las diez y diez minutos de la noche).—El embajador de España al señor ministro de Estado.—Madrid:

«Una proposicion de Ferry sobre la libre fabricacion y venta de armas ha sido deshechada por 184 votos contra 61. Se ha pedido y acordado que haya sesion secreta, y Gambetta ha propuesto que asista Trochu. No hay noticias oficiales del ejército.»

El Imparcial publica hoy (26) el telegrama siguiente:

«Bruselas 25 (á las diez y cuarenta; recibido en Madrid el 26 á las tres y veintiocho de la mañana).—Los exploradores enemigos han llegado á Chalons y Troye. El maire de Chalons invita á sus conciudadanos á evitar toda hostilidad á los prusianos.

Los pueblos arrojan árboles en los caminos para entorpecer la marcha del ejército alemán.»

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 26.—Se confirma la noticia de que el mariscal Bazaine ha ejecutado felizmente un movimiento en retirada.

El mariscal Mac-Mahon con su cuerpo de ejército marcha á unirse con el mariscal Bazaine.

Los prusianos ocupan el alto Marne.

El gobierno francés continúa guardando gran reserva sobre las operaciones del ejército.

Madrid 26 (á las once y 25 de la mañana.)

Asegúrase que la noticia de la violacion de la neutralidad de Bélgica por Prusia es completamente falsa.

Ha sido destituido el perfecto de Nancy.

Dícese que se va á presentar un proyecto para que sean llamados á las armas todos los hombres de 20 á 35 años indistintamente.

Madrid 27.—Espérase la rendicion de Metz.

Escasean los víveres.

En el bombardeo de Strasburgo han sido incendiados muchos edificios, parte de la ciudadela y el parque.

Las plazas de Strasburgo y Toul continúan defendiéndose, en esta última los sitiadores han sufrido algunas pérdidas.

La guarnicion de Phalsburgo rechazó heroicamente dos asaltos de los sitiadores.

No hay telégramas de Berlin.

El gobierno francés ha manifestado en el Cuerpo legislativo que el príncipe real de Prusia que se creia haber suspendido su marcha continuaba el dia 26 avanzando sobre Paris.

Declaró se tomaban todas las medidas para atender á la eventualidad de un sitio.

Se guarda la mayor reserva sobre las posiciones de los ejércitos franceses.

No se tenia ninguna noticia directa del mariscal Bazaine.

Ha aparecido en Navarra una partida carlista compuesta de unos 60 hombres.

Salen de Madrid en su persecucion tres batallones de cazadores.

Londres 26.—Noticias de origen prusiano aseguran que se espera próximamente la rendicion de la plaza de Metz, bloqueada por los cuerpos primero y segundo del ejército, y obligada á entregarse por falta de víveres.

Anuncian de Calsruhe que ayer 25 continuó el bombardeo de Strasburgo durante todo el dia.

El fuego de las baterias prusianas incendió el parque, la ciudadela y varios edificios de la ciudad.

A su vez los franceses produjeron un incendio en Khel que destruyó veinte casas.

Al anoecer, la bateria de morteros cesó el fuego contra la plaza.

Anuncian de Paris que ha terminado satisfactoriamente el incidente belga, rehusando el gobierno de Bruselas el permiso que solicitaba la Prusia para trasportar sus heridos por los ferro-carriles de Bélgica.

Las plazas de Toul y Phalsburgo siguen resistiendo de una manera heroica.

Se ha señalado la presencia de los batidores prusianos á 12 kilómetros de Reims.

El grueso del ejército sigue avanzando hácia Paris.

Siguen recibiéndose noticias satisfactorias en Paris. El ministro Buson ha declarado en el Senado que la situacion del ejército francés es excelente.

Se ha publicado el decreto nombrando individuos del comité de defensa á los senadores Behic y Mellinet, y á los diputados Dupuy y Talhouet.

Ha circulado el rumor de la capitulacion de Metz, pero necesita confirmacion.

Continúa el bombardeo de Strasburgo. La plaza sigue resistiéndose.

Chevreau ha dicho en el cuerpo legislativo que el príncipe real de Prusia no habia retrocedido, sino que avanzaba hácia el interior. El comité de defensa sigue adoptando en Paris disposiciones en la

prevision de un sitio.

El ejército que manda el príncipe heredero ha ocupado á Saint-Dizier.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES de EL ISLEÑO.

Madrid 28, á las 4:15 de la mañana.—Es inminente una batalla entre Mac-Mahon y el príncipe Federico Carlos. Los ejércitos avistándose entre Reims y Mezyeres. Probablemente hoy se dará la batalla.

Ayer fué batida una partida carlista en Navarra, cogiéndosele tres prisioneros con armas.

Madrid 28, á las 12:20 de la mañana.

Las partidas carlistas de Alava y Navarra dispersas: espéranse otras en varios puntos de la Península.

Ha empezado movimiento de tropas de artillería. Se ha declarado en estado de sitio las provincias Vascongadas y Navarra.

La opinion despreocupada.

Las noticias de la guerra sin interés.

Ha fondeado en Vigo una escuadra inglesa compuesta de quince buques: ignórase su destino.

El partido republicano combate la insurreccion carlista.

CRONICA LOCAL.

Ofreciendo escaso interés las noticias recibidas por el correo de ayer no hemos adelantado la acostumbrada hoja á nuestros suscritores. En la guerra franco-prusiano no ha habido ningun choque formal, y la política española solo ofrece un movimiento galvánico del cadáver del carlismo, que creemos habrá á estas horas terminado.

Segun el periódico «La Discusion», para llevar á efecto lo dispuesto en el artículo 16 del decreto de 16 del corriente, el ministerio de Ultramar ha nombrado, entre otros, al diputado C. Rafael Prieto y Caules vocal de la junta encargada de examinar y calificar los expedientes de los empleados de las islas Filipinas y de formar el escalafon de los mismos.

Ilustracion nea.—La seccion poética que publica ayer *La (enfermedad) Crónica*, corre parejas con su seccion local. Vergonzoso es (y nos duele el decirlo) que haya tan poco tino ó tan poca erudicion en insertar trabajos de todo género en aquel periódico de intereses generales (del Papa) hasta el punto no tan solo de contradecirse á cada paso, sino de dar una triste idea de la direccion del mismo. De seguro que si dicho papel fuese leído la mayor parte de los dias por algun liberal de la península, mandarían á *La Crónica* algun dómine de aldea.

Fecundidad asombrosa.—La esposa de uno de nuestros amigos dió á luz anteayer á tres robustos niños, dos varones y una hembra. Los dos varones continuaban ayer con salud y la niña murió á los pocos momentos despues que con el auxilio médico habia nacido.

Hoy debe emprender su último viaje á Argel, hasta la primavera próxima, el vapor-correo *Mahónés*. Creemos que á pesar de los pocos viajes que ha hecho á aquella colonia, muchos encontrarán de menos el servicio regular de aquel buque de vapor, siempre preferible al de los buques de vela.

Varietades.

¡Casualidad de casualidades!

Puesto que es el director de *La Crónica*, el que casa por medio del MATRIMONIO CIVIL, desde hoy ó mañana, le suplico que me atienda, dejando á un lado las cáscaras, porque sino me suicido y no le digo palabra. Es el caso (y no se amosque) es el caso, y verdad clara, que EL MENORQUIN y *La Crónica* firmemente se idolatran. EL MENORQUIN es ateo, socialista y ¡recaramba! tiene mas fuego y mas humos que del infierno la fragua. *La Crónica* es... ¡dolce nome! muy católica-romana, carlista, infalibilista, inquisidora y ¡muy santa!! Esto antes impedia que dos polos (1) se casaran; hoy el matrimonio es libre para dos seres que se aman, aunque el jóven sea moro y la jóven muy cristiana. Queriendo empezar nosotros si á vos, Pascasio, os agrada EL MENORQUIN y *La Crónica* se unirán en paz y en gracia de Suñer, y viviremos como el gatito y la rata; ella ¡corre que me cogen! y él ¡aprieta que la alcanzas! Caso de una negativa me voy á tierras lejanas me detendré en Barcelona y de allí.... volveré á casa.

(1) Advierto al lector que no lea pollos sino polos (opuestos).

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Ramon Nonnato, confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Rosario.

Santo de mañana.

San Gil abad y 12 hermanos mártires.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el dia 30.

De Palma en 13 horas vapor-correo esp. Mahónés, de 87 t., cap. D. Agustin Galens, con 18 trip., 28 pas. y varios efectos.—Consignado á D. Juan Tallavull.

Despachados.

Para Puerto Colon laud esp. Andrés, de 14 t., pat. Baltasar Lliná, con sal y 4 trip.

AFECTACIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 27 ms.—Pónese á las 6 h. y 33 ms.

LUNA.—Sale á las 10 h. y 49 ms. de la m.—Pónese á las 9 h. y 30 ms. de la n.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día 23 de setiembre próximo á las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa n.º 11 de la calle de San Jorge de esta ciudad, y una viña sita en las inmediaciones de la misma en el camino viejo de San Clemente, pertenecientes á las testamentarias de Mariara y Juan Vanrell y Coll, con arreglo á las condiciones contenidas en los albaranes despachados: pues así lo he mandado á instancia de los mismos interesados. Dado en Mahon á veinte y tres de Agosto de 1870. —Celestino Sagarminaga. — Por su mandado. — Juan Allés Esn. 2

M. GAUDENS PRADERE,

muy conocido en esta ciudad por las ventajas que siempre ha proporcionado á sus compradores, participa al público que acaba de establecer en la calle Nueva n.º 19, tienda un depósito permanente de lencería y muselinas, procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra y de Bélgica. Las personas que gusten honrarle con su confianza se convencerán que por la calidad de los géneros y su baratura, Mr. Pradère se esfuerza en satisfacer á sus favorecedores.

Mr. Gaudens Pradère, estando en relaciones con una de las primeras casas de óptica de París, ofrece también al público un surtido muy escogido de artículos de dicho ramo, vendiendo con garantía.

NOTA.—Se encarga de las composturas. 8a.

VENTA DE UN BUQUE.

El jueves 1.º de setiembre á las diez de la mañana, frente el almacén n.º 54 del andén de Poniente de este puerto y á voluntad de sus dueños se venderá en pública subasta, siendo la postura admisible, el falucho Panchita, de porte de 29 t., renovado y carenado el año último; su inventario estará de manifiesto en el citado almacén.

Los gastos de subasta y traspaso serán á cargo del señor comprador.

En el Estanco de Francisco Timoner, calle del Castillo, se vende

POLVORA

SUPERIOR, DE MANRESA, (marca del Leon), á 6 y 8 rs. libra.

Los Sres. Lassalle hermanos, ópticos, tienen el gusto de anunciar al público de Mahon su próxima llegada á esta con un gran surtido de anteojos con cristales de nueva invención y otra infinidad de objetos de óptica. Al mismo tiempo participan, que no teniendo dependiente ni socio alguno, uno de los citados hermanos estará encargado de la espendición de sus acreditados géneros. 2

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA, fabricados expresamente en las mas acreditadas fábricas de Alemania, Francia y España.

PAPILLAS MAIZ

DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Depósito exclusivo en España: Verónica, 2, almacén.

BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricación goza de privilegio esclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como sueñen ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricación, ácido nítrico, que emplean para facilitar la combustión del papel, clóruo de cal, u otro que también emplean para transformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningún otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiado con siete medallas de plata

en las exposiciones de Viena, Berlin, Munich, Paris, Londres, Dublin, y

El unico de entre 22 expositores,

premiado con medalla de plata en la exposicion Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposicion. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al exámen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, despues de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especialidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz marca W. K. no tiene sofisticacion alguna, nos atrevemos á recomendarlo á todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.—Palma de Mallorca: Longeta 53.—Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.—Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.—Zaragoza: Calle del Coso.—Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.—Lérida: Librería de Corominas, Calle Mayor.—Alicante: Calle Mayor.—Castellon de la Plana: Calle Mayor 26.—Tarragona: Calle mayor 17.—Reus: Calle de Monterols 23.—Gerona: Plaza de la Constitucion 3.—Mahon: Calle del Castillo 33.—Manresa: Calle de S. Miguel.—Y otras que van estableciéndose.

IMPORTANTE.—El fumador puede conocer facilmente el papel malo y que ha de perjudicarlo; cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escozor á la garganta que poco á poco pasa á afectar el pecho.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.

PÍLDORAS HOLLOWAY.



Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dán tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el higado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

D. Esteban Renard, dentista del Ex-Regente de España, participa á los habitantes de Ciudadela, que pasará á aquella ciudad el jueves próximo, donde residirá unos ocho dias. 2

Hoy, á las cinco de la tarde, saldrá para Palma y Argel el vapor Mahonés, siendo este el último viage que irá á dicho punto de Argel por este año.

Mahon, 1870.—Tip. de Fábregues hermanos.